

余丁校通信



1月の目標

手洗いうがいをしっかり
しましょう。

新年あけましておめでとうございます。

校長 古谷 勉

今年もどうぞよろしくお祈りします。干支となる猪の肉は万病に効くとのことから、無病息災の象徴と言われます。猪にあやかり子どもたちがこの1年、健やかに成長できることを祈念しております。

学校では、昨年10～11月に実施したマラソン月間に続いて、11月下旬から大縄チャレンジに取り組んでいます。最初に記録会を行い、それをもとに目標回数を設定し、12月と1月の記録会を経て2月の会での達成を目指します。12月に行われた記録会での最高回数は3分間で261回。子どもたちは高速で縄を回しながら跳び続けていました。

この大縄跳び、記録を伸ばすためには、跳び手と回し手が息を合わせるなど、様々な条件を整える必要があります。まず、跳び手の技能です。前の人と間髪を入れずに縄に入り、いちばん縄が低くなる真ん中で跳び、すぐに抜ける。これを一瞬で行います。次に回し手の技能です。一定の調子で縄を回し続けますが、回し始めと跳び手との呼吸が合うまでの速さを微妙に変えています。時には、跳び手によって回す速さを変えることもあります。あとは練習の積み重ねで、いつでも再現できるようにしていくのです。

シンプルな遊びですが、楽しく運動ができ、しかも取り組みようによってはクラスの団結力も生まれます。できない原因を一つ一つ取り除いていく、そのプロセスが子どもたちの一体感を育てていくのでしょう。どのクラスも自分たちの目標を達成してくれることを期待しています。

書き初め展

国語部

新しい年の始まりの伝統的な行事として、「書き初め」を本校でも行います。1・2年生は硬筆、3年生以上は毛筆で書きます。

年の初めに気持ちも新たに、クラスや学年で一斉に文字を書く児童の表情は、毎年真剣です。書き初めをすることで、自分の文字について振り返ったり、文字や言葉について興味をもったり、日本の伝統文化について関心をもったりしてほしいと考えています。

今年も下記のように、書き初め展を行います。児童の真剣な気持ちが詰まった作品を体育館に一斉に展示します。ぜひご覧になって下さい。

記

日時 1月18日(金) 8:40～16:00
19日(土) 8:40～12:00

場所 本校体育館

【子どもの声 4年生】～福祉教育を通して～

ぼくは、どんなことが「バリア」になるのか、よく考えることが必要だと思いました。心からのバリアフリーが大切だと感じました。自分から努力をしていきたいです。 4-1 男児

この学習を通して学んだことは、障がいのある人のことをよく知らないで差別する人もいれば、ちゃんと分かって困っている人を助ける人もいるということです。わたしは、だれもが関わり合える社会にするために、助ける人になりたいと思います。 4-1 女児

(ゴールボールを体験して) ゴーグルをつけると何も見えず、目が見えない人にとって音ってすごく大事なんだなあ、目が見えないってこんなに怖いんだなあ、体験してみて気づきました。チームワークが大切だとも思いました。 4-2 女児

(障がいのある人が受けられる割引の話聞いて) 動物園や水族館は見たり触れ合ったりするだけで、障がいのある人も一般の人も関係ないので、すばらしいサービスだと思いました。障がいのある人だからこそ分かるバリアフリーの提案をする仕事がとてもすてきだとも思いました。 4-2 女児

名人

2年1組担任

2年になったばかりの4月。これからどんな2年生になりたいか、何を頑張っていきたいのかを考え、皆で考えたクラス目標が「けじめをつけて、明るく楽しく、思いやりのあるクラス」です。

目標を達成するために考えたのが「けじめ名人」になろうというものでした。さっそく1学期に挑戦することにしました。ミニホワイトボードに授業ごとのけじめ名人の人数を書くことで、徐々に次こそは、明日こそは全員の人数が書き込まれることを願って、時間を意識し、お互いに声を掛け合い、周りの空気を読んで行動する姿が見られるようになりました。夏休み前、クラス全員が名人になれた日には飛び上がって喜んでいました。クラス皆で取り組んで達成した初めての目標でした。

2学期、今度は「思いやり名人」に挑戦することになりました。「思いやりって何?」「人にやさしくすることでしょ?」「親切にすることだよ!」など、思いやりとは一体何なのか。知っているはずの「思いやり」の意味を改めて皆で考える良い機会となりました。友達が発表するとき、日直が前に出たときはおしゃべりをやめる子が増えてきました。友達や先生に何かをしてもらった時には「ありがとう」の声が聞こえてきます。全員で名人を目指して、自分たちが考える、「思いやり」をただいま実践中です。

「たからばこ」にたくさんつめこもう

2年2組担任

2年2組の学級通信名「たからばこ」は、4月に子どもたちと付けた名前です。2年生も残り3か月になり、子どもたちにたからばこに入れられそうな出来事を聞いてみると「あいさつが自分からできるようになったこと」、「九九を頑張っていること」、「長縄跳びの記録が100回を超えることができたこと」などの答えが返ってきました。

1年生の時と比べ、自分たちで見通しをもって行動できるようになったことが多く、日々、驚きと感動の連続です。2組の子は素直で、明るく、思いやりのある子たちです。たからばこにつめこんだものを3年生にも持っていき、さらにパワーアップした学年になれるよう、残りわずかですが、共に過ごしていきたいです。

道徳授業地区公開講座について

道徳部

日時 平成31年1月19日(土)
10:25~11:10(公開授業)
11:15~12:10
(講演会、意見交換会)

講演会 「マナー愛」
講師 現代礼法研究所

家庭・地域社会・学校が一体となって子供たちの豊かな心を育てる道徳教育を推進するため、道徳授業地区公開講座を実施いたします。

当日は、全学級の道徳授業を公開します。良好な対人関係を育むことに視点を当てた授業を行います。答えが一つではない道徳的な課題を、児童が自分自身の問題と捉え、考えたり、議論したりする道徳の授業を大事にしていけます。

公開授業後は、現代礼法研究所より岩下宣子様をお招きし、講演会を行います。講演会には6年生の児童が参加します。保護者・地域の皆様のご参観を心よりお待ちしております。

7	月	冬季休業日終
8	火	始業式
9	水	給食始
10	木	新宿区学力定着調査(2~6) 代表委員会
11	金	席書会 ノーチャイムデー
14	月	成人の日
15	火	縦割り班清掃始 発育測定(5・6)
16	水	安全指導 発育測定(3・4) 研究授業(1年2組以外4時間授業)
17	木	避難訓練 発育測定(1・2) 委員会活動
18	金	書き初め展① 学校生活アンケート
19	土	学校公開 道徳授業地区公開講座 書き初め展②
22	火	ふれあいタイム(2・3・5)
23	水	和太鼓演奏会
24	木	クラブ活動
25	金	社会科見学(5)
29	火	ふれあい(1・4・6)
31	木	クラブ活動(3年生クラブ見学)